
 

 

ACTA DE LA SESIÓN N°01 - 2024 DEL DIRECTORIO NACIONAL,  

CELEBRADA EL LUNES 11 DE MARZO DEL 2024 

Asisten los siguientes Arquitectos Nacionales  

Se excusa: Lorena Estai 

Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Marco Rodríguez, Jadille Baza, Fernando Miranda, 

Claudio Reyes, Ana Vergara, Luis Alberto Viada,  

Invitado:  Gabriel Salgado Coordinador General 

Se inicia la sesión a las 13:08 

TABLA 

1. Aprobación de actas. 
2. Premios Nacionales. 
3. Conversatorios. 
4. Sede nacional. 
5. Informe COA. 
6. Situación financiera del CA. 
7. Objetivo de la comisión incendio. 
8. Varios. 

 
DESARROLLO DE LA TABLA 

1. Aprobación de actas 

Se aprobarán por correo electrónico durante la semana actas N°s /26/27/28  

2. Premios Nacionales 

Gabriel Salgado: Se presenta calendario para aprobación tiene un plazo desde el 18 de marzo hasta 
el 31 de mayo. El ciclo completo incluye el llamado a presentar los candidatos, la revisión 
administrativa, la revisión por parte del comité de búsqueda del premio nacional, y la sesión 
extraordinaria del directorio que debiese ser hasta el 31 de mayo para comunicar el resultado  

Se aprueba en el directorio nacional calendario de proceso de elección PREMIO NACIONAL 2024  

Calendario  

18 de marzo al 3 de mayo:  Llamado a presentar candidatos, candidatas o equipos candidatos al 
Premio Nacional de Arquitectura 2024 
6 de mayo al 10 de mayo: Revisión administrativa de las postulaciones 
13 de mayo al 24 mayo: Revisión, análisis y valoración de las candidaturas por parte del Comité de 
Búsqueda, a objeto de conformar una terna que será informada al Directorio Nacional para que este 
pueda elegir al nuevo Premio Nacional de Arquitectura 2024. 
27 al 31 de mayo: Fijar Sesión extraordinaria Directorio Nacional del Colegio de Arquitectos de Chile 
para votación de la  arquitecta, arquitecto o equipo de estos  que se adjudicará el Premio Nacional 



 

de Arquitectura 2024. 
 
3 de junio : Publicación oficial del PREMIO NACIONAL DE ARQUITECTURA 2024  
 

Se aprueba por unanimidad que, en la sesión de directorio nacional del 25 de marzo, se escoja a 
la comisión de búsqueda del premio nacional de arquitectura 2024  

Fernando Miranda: Propone a Concepción por la participación que tuvieron. Jadille Baza: Propone 
a la Universidad de Concepción, Universidad de Chile y la Universidad Católica. Marco Rodríguez:  
Se dejará aprobado el llamado para la búsqueda de candidatos. En la próxima reunión de directorio 
se va a definir el comité de búsqueda. Mario Neira: Se reunirá con el COA para que hagan 
propuestas. 

Se aprueba por unanimidad que, en la próxima sesión de DN se definirá el comité de búsqueda 
para el premio Nacional, 

3. Conversatorios 

Marco Rodríguez:  Tema que surge de la reunión de la mesa directiva para conversar sobre la 
catástrofe, pero, con premios nacionales. Beatriz Buccicardi: Se acordó de tener un conversatorio 
con los premios nacionales y con el gremio de arquitectos; propone que antes de mandar la carta, 
se llame a las personas. Lee carta de invitación en nombre del directorio nacional del colegio de 
arquitectos de Chile. Jadille Baza: Propone cambiar la fecha, por lo menos una semana o dos para 
avisarle con tiempo a los premios. Jadille Baza: Dice que en la carta tiene que decir que es un evento 
híbrido, de ese modo, se sabrá cuántas personas estarán presencial. Mario Neira: Propone que en 
la invitación se adjunten los documentos que han elaborado como colegio al respecto, y, tener algún 
catastro de la situación; propone que el director de actividades entregue en la próxima reunión de 
cómo se va a armar todo. Beatriz Buccicardi: Fernando Miranda: Propone que el conversatorio se 
de entre los premios nacionales, cree que no es necesario guiarlos, tan solo en su conversación salen 
temas relevantes. Hay que tomar en consideración el financiamiento y producción, para tener esos 
registros en buena calidad. 

Se acuerda el martes 9 de abril a las 19:00 de manera híbrida para la conversación de los premios 
nacionales.  

4. Espacios en arriendo primer piso Sede nacional 

Mario Neira: Existe un documento términos de referencia de arriendo, elaborado por área de 
proyectos que le pareces exagerados, ya pasaron por el abogado, y falta un ajuste. El tema de los 
valores que se estaban pensando de arriendo, los cánones, hay que ajustarlos y se presentará en el 
directorio antes de aceptar. Le falta conversar con Paula Sagrista, ajustarlo y llamar en marzo. Ya 
hay postulantes para cafetería y también se está pensando para librería, por lo que se debería 
publicar en la página para que sea más transparente. Si quieren adecuar el espacio, el gasto corre 
por cuenta de ellos, Propone que se haga una oferta por parte de ellos dentro de un margen. Jadille 
Baza: Propone que entre la cafetería y la librería haya una alianza. Hay que poner reglas de lo que 
pueden hacer y lo que no pueden hacer, tienen que mantener la imagen del colegio. Mario Neira: 
Están listas las bases técnicas, pero hay que revisarlas.  

 



 

5. Informe COA 

Mario Neira: Tuvieron una reunión el 7 de febrero, teniendo como objetivo que se diera cuenta al 
COA lo que como colegio se había trabajado en función incendios ocurridos en la región de 
Valparaiso. Carolina Peñaloza y Beatriz Buccicardi informaron al COA respecto de lo que había 
ocurrido, cuáles eran los compromisos que tenía el colegio, en qué se había avanzado y con quiénes 
se había conversado. El acuerdo que se logró con el MINVU con el listado de colegas que se podrían 
habilitar en autoconstrucción asistida y asistencia técnica primaria. Se les dio la tarea para que los 
comités terminaran la tabla, el 21 se va a ver esa tabla con más profundidad para poder establecer 
los acuerdos y compromisos que van a tener los comités, los órganos asesores con la reconstrucción 
durante el 2024. Mario Neira: Aún falta revisar bien los temas de la tabla, tanto el directorio como 
el COA. Cree que el 21, la idea es hacer esa vuelta y ver con qué punto se van a comprometer de la 
tabla. 

Se acuerda que Mario Neira entregará al DN la tabla entregada al COA para aportar en los 
compromisos con los incendios de Valparaíso. 

6. Situación financiera del CA 

Luis Alberto Viada: Los balances aún no están listos, por lo que no puede hablar de ello. La unidad 
de finanzas no está funcionando correctamente, es decir, los contadores han detectado algunas 
inconsistencias, una falta de entrega de la información. Se ha preguntado por correo electrónico y 
aún no hay respuesta. Se quiere llevar estadísticas, sin embargo, la información de base es mala y 
hay procedimientos que no se están llevando correctamente. Se está trabajando en una especie de 
manual con los temas que hay que consolidar para que funcione correctamente. 

Jadille Baza: Quiere que se haga un análisis más financiero que contable. Marco Rodríguez:  Solicita 
una minuta, y fijar una reunión extraordinaria para darle un corte. Pide que mande un correo lo 
antes posible con las problemáticas, ya que hay que firmar cheques, procesar costos. Beatriz 
Buccicardi: Tiene varias consultas, entre ellas es saber por qué se tienen 9 cuentas bancarias, 
cuántas personas colegiadas hay, ya que no le cuadra la cantidad de personas. Espera no pasar de 
marzo con el balance. Enviará a Marco lo que tiene avanzado en el tema financiero. 

Se acuerda para la próxima reunión de DN abordar el tema financiero para este año 

7. Objetivo de la comisión incendio 

Claudio Reyes: Se planteó organizar el trabajo en torno a las decisiones que se habían tomado en 
términos de delegación zonal donde se pudiera trabajar en conjunto con el SERVIU y la Seremi de 
Vivienda. Para ello, se está viendo la posibilidad más allá de los trípticos que se están entregando, 
hacer unos talleres para que se orientara a cada una de las personas damnificadas las alternativas 
que tenían para desarrollar sus futuras reconstrucciones. La idea es dar un indicio de las alternativas 
que el Ministerio está tratando. Estuvo presente Carolina Peñaloza, que es la presidente del 
directorio zonal, pero, además, es la encargada del plan regulador de Viña, por lo tanto, tiene 
bastante información. La presencia de Joan Saavedra, miembro del colegio de la zona, es director 
de obras de Quilpué. Se hizo una reunión con gente de la Sexta Región y se había planteado un plan 
piloto en Villa Dulce para armar una especie de taller, de trabajar directamente con los pobladores, 
donde, el colegio estaba encargado de entregar cuáles eran las posibilidades que como gremio 
tenían. Joan Saavedra indicó que se iban a instalar unos módulos en donde va a estar la presencia 
de la dirección de obras municipales, pero también le iba a entregar un espacio al servicio de 



 

asistencia técnica del Colegio. Sin embargo, en la reunión no se pudo conversar del tema ya que la 
reunión se alargó y no se pudo concluir nada. No hubo ánimos de reunirse nuevamente, por lo que 
no se ha concluido nada. Se compromete a hablar con las personas con las que estuvo coordinando 
para resolver los temas. 

Marco Rodríguez:  Comenta que eran pocos puntos para discutir y hay que ver cómo resolverlos. 
Jadille Baza: Pregunta por un listado de personas que se han inscrito para lo solicitado por el MINVU. 
Mario Neira: Propone que en el formulario se ponga una opción de que, si no pertenece al RENAC, 
y está interesado, ponga la opción para que se pueda inscribir en el RENAC. Envió una propuesta de 
estrategia institucional para inserción del Colegio, que se elaboró con Ximena Bórquez. Cree que el 
trabajo con los municipios es un tema importante que deben tomar como Colegio como un rol de 
apoyo, como también necesitan una conversación con la delegación presidencial regional. Propone 
darle otra vuelta como directorio para ver en qué temas hay que profundizar. Hay que saber qué 
pasó en el incendio, ser parte del estudio que se está elaborando para saber las causas del incendio. 
Beatriz Buccicardi: Se comprometió con Carvajal de entregar un listado, entonces, la idea es mandar 
los inscritos el lunes 18 de marzo. Beatriz Buccicardi: Informa que le solicitó al Comité de tecnología 
que presentara al DN las modificaciones a la OGUC en relación a normativas de incendio ademán, 
está la ley de incendios en tramitación y cree que no hay que dejar pasar esta ley. Ana Vergara tiene 
mala señal, por lo que su audio no se entendía. 

7. Varios 

Beatriz Buccicardi: Solicita que la relación entre los directores mejore y se mantenga una relación 
de respeto entre todos. Informa que el 14 de febrero el Comité de Género tendrá una actividad en 
el Colegio para conmemorar a las mujeres trabajadores. 

Jadille Baza: Propone que se intercambien y/o se ayuden para hacer el acta.  

Siendo las 15:05 se cierra la sesión. 


